

Complejo Forestal y Maderero había recibido la declaratoria en 2019:

Incendio consume galpones de monumento histórico en Panguipulli

El Servicio Nacional del Patrimonio dijo que se evaluará investigar el hecho como daño a monumento nacional.

OSCAR RIQUELME

Ayer, a las 6 de la mañana, un incendio destruyó por completo el Galpón Industrial Imasa, parte de lo que fue el Complejo Forestal y Maderero Panguipulli (Cofomap), en Neltume, Región de Los Ríos.

De actual propiedad de la empresa forestal Neltume Carranco, este sitio fue declarado Monumento Histórico en 2019, y se ubica en la localidad cordillerana de Neltume, distante a unos 170 kilómetros de Valdivia.

Según la información entregada

da por Carabineros, en pocos minutos las llamas se propagaron por la estructura de material ligero, alcanzando también algunas maquinarias actualmente en desuso que se hallaban al interior del recinto. El comisario Bruno Schulbach, de la 5^a Comisaría de Panguipulli, sostuvo que el incendio, cuyas causas se indagan, "consumió en su totalidad la estructura que mantenía el aserradero", pero que no se registraron personas heridas.

TRABAJO Bomberos de Neltume y Panguipulli acudieron a controlar la emergencia.

Junto a ello se informó del hecho al Ministerio Público, el cual solicitó trabajo en el sitio del suceso a personal de Laboratorio de Criminalística de Carabineros de Valdivia, para establecer las causas del siniestro.

El alcalde de Panguipulli, Pedro Burgos, dijo que "lamentamos profundamente que el exgalpón industrial Imasa, monumento histórico en la localidad de Neltume, haya sido consumido por las llamas. Parte de la historia

de Panguipulli, parte de la historia de Neltume, parte de la historia de la Región de Los Ríos, de nuestro país, lamentablemente fue consumida por el fuego".

El Servicio Nacional del Patrimonio Cultural planteó que dicho galpón "era uno de los 14 inmuebles del complejo maderero de la fábrica Complejo Forestal Maderero Panguipulli (...) construido entre 1938 y 1941, se trataba del único galpón original del complejo". Agregó que dicho lugar "fue un proyecto social y productivo, que buscó el desarrollo de un proyecto de explotación sustentable



CARABINEROS

FUEGO.— Las llamas, que por momentos tuvieron una alta intensidad, alertaron a la localidad de Neltume.

del bosque nativo del sur de Chile" y que desde la perspectiva de los Derechos Humanos, este lugar "se encuentra vinculado a actos de represión y a muertes ocurridas con posterioridad al golpe de Estado de 1973, todos ellos se encuentran documentados en el Informe Rettig y en publicaciones de organismos especializados".

El servicio confirmó que "sobre la base de los antecedentes que se obtengan en terreno, y con más claridad por parte de Bomberos, se evaluará desde la Secretaría Técnica del Consejo de Monumentos Nacionales oficial a la fiscalía y al CDE para que investiguen bajo la denuncia de daño a Monumento Nacional".